AÑO IX

SAN JOSE, COSTA RICA, MARTES 9 DE AGOSTO DE 1927

APARTADO 1,311 Telefono 71
7.ª avenida Este. n.º 544

NUM. 2672

acco y Vanzetti continúan en huelga de hambre

violentas las manifestaciones pro Sacco y Vanaumentan con zetti v tanta rapidez que la policía tanto en esta ciudad como en Boston está resguardando yersos edificios por te-merse los asaltos. En varios edificios de New York han sido pegados carteles con esta leyenda: «Anarquistas del mundo, defended a Sac-co y Vanzetti, exigid su su inmediata libertad».

Pánico del Gobernador Fuller

New York, 9 - La re-sidenci i del Gobernador Fuller está siendo cuidadosamente resguardada por fuerzas de policía y

Manifestación obre-ra en New York pentinos ataques. Guatemala, Ministro Ple nipotenciario de la Repentinos ataques.

New York, 9. - Son tan Nuevos pozos de petróleo

Maiico 9 - El Gobierno Federal por conducto de la Secretaría de Industrias ha estado otorgando numerosas licencias para la perforación de nuevos pozos petroleros. Hista el último del pasado julio se habían extendido más de 300 permisos.

Estudiantes mélicanos

Méjico, 9.—Ayer sa-lieron de esta capital 10 estudiantes mejicanos que harán a pie la traesía hasta la República

Argentina. Estuvieron a despedirlos el embajador de nipotenciario de la República Argentina, varios miembros de la Prensa numeroso público.

Los estudiantes van animados todos y se proponen llevar a cabo esta larga travesía sin contratien pos.

La pelea de boxeo de esta noche

New York. 9. - Blas Rodríguez peleará esta no-che contra Johnny Erickson, a diez rounds.

No pasarán los aviadores por Méjico

Washington, 9.—Asegúrase que el Secretario de Estado Kellog telegrafió a la Cámara de Comercio de Méjico explicando la prohibición del vuelo proyectado

ricanos a la ciudad de México patrocinado por las mismas empresas de otras ocasiones, por considerar que dicho vuelo puede provocar manifestaciones que complicarían el estado actual de las relaciones entre ambos países.

Agitación en Filadel-

Filadelfia, 9.-La policía efectuó tres aprehan-siones de agentes que distribuían propaganda subversiva, pues en los impresos se instaba a la huelga inmediata como protesta por la ejecución de Sacco y Vanzetti.

Manifestacion obrera en Londres

Londres, 9-La mani-

festación organizada «Hurge huelga ayer por los obreros in- co y Vanzetti. gleses se dirigió al consulado de los Estados Unidos dejando copia del acuerdo tomado por los trabajadores ingleses pidiendo inmediatamente la libertad de Sacco y Vanzetti. La policía evitó toda clase de incidentes.

El vuelo de esta noche

Lebourget, 9.-Rumores confirmados infor-man que Donuhin probablemente iniciará su vuelo esta noche.

Mujer detenida

New Haven, Conn, 9. -Dos hombres y una mujer fueron d tenidos por andar distribuyendo impresos con la levenda: huelga pro Sac-

Continúa la hueléa del hambre

Boston, 9.-Sacco Ileva el vigésimo día de huelga de han bre. zetti la renovó al saber la resolución definitiva dictada en contra de ellos, prometiendo no volver a comer nada hasta su ejecución, que será el jueves.

Un Juez entre soldados

Boston, 9.-El Thayer presidió el Jura-do contra Sacco y Van-zetti entrando a la sala de la Corte custodiado por soldados. La policía rechazó otra manifestación pro Sacco y Vanzetti pidiendo otro Ju-

El grandioso meeting de protesta pro Sacco v Vanzetti

Los obreros de Puntarenas enviaron un telegrama adhiriéndose a la protesta

Más de 500 personas concurrieron a dicho acto

Como estaba anunciado, Como estaba anunciado, anoche, a las ocho, se verificó el meeting de protesta contra la sentencia de muerte decretada por el Gobernador Fuller, de Boston, Estados Unidos, contra los obreros libertarios Sacco y Vanzetti.

Había no menos de 500 personas y los oradores que

personas y los oradores que tomaron parte fueron muy "aplaudidos. Los discursos de Juan Ra-fael Pérez y Julio Padilla estuvieron muy elocuentes fustigando a la justicia americana, pues hay críme-res recientes cometidos por nes recientes cometidos por gente acaudalada y no han faltado prestextos para de-

clararios locos.
En canibio Sacco y Vanzetti los sacrifican por sustentar ideas libertarias.

No hay pruebas convin-centes de la culpabilidad que les atribuyen. Lo que interesa es aplastar el cere-bro pensante de esos dos hombres que tienen una vi-sión más clara de lo que

deberia ser la humanidad futura Las protestas cunden por

Las protestas cunden por todas partes y no seria nada extraño que si matan en la silla eléctrica a Sacco y Vanzetti los americanos paguen cara esa injusticia que van a realizar.
Se enviaron dos aerogramas, uno al Presidente Coolidde y otro al goberna-

lidge y otro al goberna-dor Fuller. El texto es el

siguiente:
«Partido Reformista y puerahaiador de Costa blo trabajador de Costa Rica protesta enrégicamente contra ejecución Sacco y contra ejecución Sacco y Vanzetti Respetuosamente pedimos su mediación para evitarla.x

Firma los aerogramas el

Firma los aerogramas el diputado don Julio Padilla.
Los obreros de Puntarenas enviaron un telegrama adbiriéndose a la protesta que celebraron los obreros de la capital.

Es posible se decrete un mañana, si paro general mañana, ejecutan a Sacco y Va tti en señal de protesta.

Enérgica protesta del Gobierno de Méjico

Méjico, 9.-El Secretario de Industrias prola prensa americana, sub' vencionada posiblemen-te por los capitalistas de Wall Street, en el cual insultan a Méjico porque Finlandia ha puesto en vigencia leyes similares a las de Méjico en lo

que respecta a la indus tario de Industrias pro-tria petrolera, y la Re-testó enérgicamente por un artículo publicado en sa legislar en igual sentido.

Los capitalistas americanos que tienen en mira apoderarse de todos los pozos de petróleo del mundo, les ha sosprendido la defensa de los intereses que piensan.

Dos periodistas enfermos de cuidado

Desgraciadamente la do-lencia del señor Corona es grave. El médico que lo atiende señor don Francisco Cordero cree que hay nece-sidad de hacerle mañana una seria operación oculista pues no queda otro remedio. Posiblemente mañana el

señor Corona será trasladado

al Hospital.

La triste noticia nos apena mucho y por eso nos permi-timos hacer votos por el restablecimiento del aprecia-ble compañero.

El gerente de «La Nueva rensa»

Nuestro colega don Víctor Manuel Cabrera gerente de «La Nueva Prensa», se halla enfermo desde el viernes. Se le declaró una violenta apendicitis y al recurrir al médico le aplicó urgentemente una operación. Dichosamente fué operado

con satisfacción y el curso de la enfermedad es de mejoría.

Mos place desear al com-pañero de tareas periodísti-cas su mejor salud y que abandone prorto la clínica bien mejorado.

Esta noche hay sesión municipal

El Consejo Municipal se reunirá esta noche a las 20 horas para resolver varios asuntos, entre ellos el presupuesto para el año 28. Hace dos semanas no se reune el Municipio pues han faltado varios regidores.

El asunto personal de la Contabilidad no está en ei orden del día.

adoptar los países que poseen ese aceite mineral y están dispuestos a nacionalizar el subsuelo den baneficionadele Estadon

Una niñita Scaélietti mordida nor un nerro

En la Eureka hubo otro accidente igual El Ministro Castro Quesada urge a la Comisión de Sanidad para que destruya los perros

Verdaderamente es odioso, sucio y repug-nante tantísimo perro en esta ciudad sin que los medios hasta ahora usados hayan dado resultado para destruirlos.

El parte policiaco del lunes acusa que el perro de don Arturo Marchena mordió a la niña Carmen María Scaglieti, hija de! comerciante del mismo apellido

También en la cafetería «La Eureka» no hace mucho un can se lanzó sobre el señor don Ra-fael Vargas Castro a quien le mordió una pantorrilla y le destrozó un pantalón que costaba

El señor Gobernador y su Secretario han puesto especial empeño en que los perros se destruyan, lo mismo que la la Comisión de Sanidad. pero todo resulta infructuoso, y aunque por cada perro lazado se pagan dos colones, nadie quiere aceptar el cargo.

Por todo esto, por la gravedad que para la limpieza de la ciudad ciudad representa la abundancia de tanto perro, el Ministro de Gobernación ha urgido a sus subalternos para que se haga efectiva la destrucción de los canes.

paña ha sido de convicción puede decirse, para que los vecinos aprisionen los perros, pero ya es necesario emplear sistemas más eficientes y multar direc-tamente a los dueños.

Raro es el día en que no se presenten casos de gentes mordidas por

El Cénsul de Costa Rica en Cristóbal

Nada que pueda agradarnos tanto, como la información que hemos obtenido con relación a nuestra representación consular en el puerto de Cristóbal, Canal Zona. Es don Enrique Pucci un caballero muy distin guido quien honra a nuestro país no sólo en Cristóbal sino en el te rritorio de nuestra her mana la república de Panamá. Desempeña con toda corrección, exactitud y cultura el honroso puesto para el que en buena hora se le designó

Un extranjero que acaba de llegar al país nos dice: de los cónsules que conocí, ninguno que sea tan caballeroso como el de Costa Rica, no sólo es atento con ustedes los del sHastanahora e clase cama de constarrigenses y cumple

La Cruz Roja se reune esta noche

Para tratar de los asuntos ordinarios y bajo la presidencia del señor don Julio Acosta se reunirá esta noche el Comité Central de la Cruz Roja.

Se darán los informes del movimiento finan-ciero y de las labores de puericultura. Quizás se hable del proyecto de crear cuatro cuerpos de emergencia, uno para cada cantón de la ciudad para los casos de catás-

trofes generales. La Cruz Roja no hará por ahora más casas sino que mejorará las condiciones sanitarias de

187 josefinos más

Durante el mes pasado de Julio la ciudad capital se acrecentó con 187 habitantes más.

Tal el número de naci-mientos ocurridos y ya ins-critos en el Registro Auxi-liar del Estado Civil, depar-tament: a cardol. tamento a cargo del activo empleado don Tiburcio Solano de la Gobernación de

aqui.
De ellos 102 fueron hom-

bres y 85 hembras,
Son legítimes la mayoría
hasta llegar al número de
134 y los 48 sobrantes son
naturales naturales.

naturales.

Recordamos a los padres y a los padrinos que la rápida inscripción de las cédulas de natalidad es exigentísima para los fines del registro del censo y que si no se hace en su oportunidad la declaratoria se aplican multas.

con sus obligaciones, si no con cualquier perso na extranjera que llega a solicitarlo y que dice viene a esta hermosa tierra, ya por paseo o por negocio.

Murió Sor Catalina

Una de las hermanas de caridad más antiguas y dedicadas al servicio, llamada en el mundo religioso, Sor Catalina, acaba de bajar al sepul-

Una constante enfermedad la tenía desde ha ce días postrada en cama v no bastaron las solicitudes de sus compañeras y de los médicos para rescatarla de la muerte.

El sábado dió su espíritu al Creador y en la silenciosa capilla del Hospital de San Juan de Dios, en alba caja mortuoria se velo su cadá-

El domingo se le tributaron ios últimos honores religiosos, y a las 15 hs. un féretro conducía sus restos al Cementerio General donde fueron depositados en el mausoleo de mármol que allí tienen las hermanas.

La Junta de Caridad hizo invitación para el acto fúnebre que estuvo muy concurrido.

REPERTORIO AMERICANO

Compro y vendo números aueltos v atrasados.

Completo colecciones y las empasto. Precios módicos.

Pida más informes en La PRENSA, o por el apartado 409, en esta ciudad de San José.

MIGUEL OLIVARES

Nota simpática

Con motivo de la próxima partida de don Vicente Mar-cazzolo para el Perù, su patria, tuvo lugar el sábado en la tarde en el aserradero de la «National Lumber Co», una bonita fiesta con que Mr. Wolf y sus empleados le obsequiaron para hacerle presente las simpatías de que presente las simpatas de que goza en la empresa, hubo sandwichs, tamales, tosteles, café, etc., en abundancia y en medio de la mayor alegría fraternidad.

questa que amenizó la fiesta con bonitas piezas bailables para los jóvenes.

Como esta simpática con-signamos nuestro agrado al ver como el capilalista al-terna con toda sencillez con sus operarlos en medio de una fiesta, cosa no muy

La risa es salud

Si usted quiere pasar un buen rato, lea la revista se-manal humorística GUTIE-RREZ y lo conseguirá fácil, mente, pues tanto la lectura como los grabados que le ilustran son ingeniosisimos.

Contiene 24 páginas y está impresa en buen papel.

Podemos servir desde el primer número. Precio del ejemplar: 30 céntimos. Librería Falcó.

SAN JOSE DRY CLEANING Teléfono 240

Especialidad en aplanchado y limpieza de toda clase de trajes.

No faltó la consabida or-

común entre nosotros.

Felicitamos a Mr. Wolt por su idea de acercamiento obrero, y deseamos para el señor Marcazzolo y familia un feliz viaje y grata en su querida patria hermana.

Una cortesía de la Northen Railway Co. para los periodistas

Movimiento de vapores

Pailebot «Hamburg»

Vapor «Saramacca»

Ayer a las 4 de Limón zarpó para Nueva Orleans, via Bocas del Toro y Cristóbal el vapor norteamericano «Saramacca» de 1917 toneladas, Capitán H. A. Marsen y despachado por United Fruit Company. Pasajeros para Bocas del Toro: Ernest Person, Fonrest Mars, William Allen. Sin carpa ni

William Allen. Sin carga ni

Nuestra iniciativa para que los directores y cronistas de diarios tengan seguro acceso a las estaciones ha tenido favorable éxito y ya ha sido atendida por el culto Secre-tario de la Northen Rail-way Co:

El Sr. Hazera a quien nos El Sr. Hazera a quien nos referimos tuvo la bondad de hacernos una corta visita y nos adelantó su disposición de entregar dos tarjetas a cada periódico de entrada franca al andén de la Estación Atlántica.

Le agradecemos su activa disposición que tanto irá en nuestro beneficio como en el de los demás colegas.

Loteria del Asilo Chanui

PLAN PARA EL SORTEO

del día 11 de setiembre de 1927 Emisión de 15.000 billetes

a razón de ¢ 20.00 cada uno a ¢ 1.00 el vigésimo

Valor en premios: \$ 189.000.00

1	premio	de	€ 50.000	€ 50.000
1	premio	de	10.000	10.000
1	premio	de	5.000	5.000
10	premios	de	1.000	10.000
40	premios	de	500	20.000
103	premios	de	200	20.600
10	aproxim	acie	ones al	

2.000

1.500

1.000

14.900

primer premio (5 an-teriores y 5 posterio-res, de © 200-00 cada

10 aproximaciones al tercer premio (5 an-teriores y 5 posterio-res) de © 100-00 cada

149 terminaciones a las dos últimas cifras del primer premio de £100-00 cada una ...
1350 terminaciones a la última cifra del primer premio, de £40 cada una ...

11685 premios Valor € 189.00

A vuela pluma

El número favorecido del sorteo 236 de la Cooperativa fué el 439 que pertenece al señor Rafael Manzanares.

Hoy a las 9 h. en Puntarenas fondeó el pailebot alemán «Hamburg» de 69 tons. procedente de Acapulco con 15 días de mar, cinco tripulantes, capitan Carl Kiecheis, sin pasajeros, cargá ni correspondencia, viene en arribada forzosa debido a desperfectos sufridos en el motor. Su propósito es recorrer el mundo. Abelardo Lobo.— Capitán de Puerto. El mismo socio ha sido favorecido recientemente con otra acción.

En breve se discutirán los estatutos de una nueva sociedad patrocinada por el Banco de Cooperación Nacional y la Cooperación Natructura Obrera.

Esta nueva Sociedad será

Esta nueva Sociedad será de beneficencias y socorros mutuos, pues en la actualidad los obreros carecen de una Sociedad de previsión en momentos de enfermedades y será muy útil su fundación.

Se ha violado el contrato del tranvía

se cumple con el punto referente a las paradas

El ingeniero Tristán hizo presente a sus compañeros de Comisión Vial que es aten-tatoria contra los derechos de la Muncipalidad la dis-posición del Jefe de Tráfico de que los carros del tranvía paren después de las esqui-

Con ello se ha violado el

contrato escrito y las bue-nas prácticas. La medida causa extrañe-za, pues en todas las ciudades los carros paran antes de las esquinas. Luego nos ocuparemos de

este asunto con toda exten-

LANOVELAIDEAL

Novelas publicadas

Novelas publicadas

1 Mi amigo Julio, por Adrián del Valle
2 Pioresimiento, por Federica Monteeny
4 Hermanosi, por Salvador Cordón
5 Las antas, por Federica Viontseny
6 Mi hermana, por José Martin
7 Hi redentor, por Isaare Pacheco
6 Bragañadai, por Federico Urales
7 Hi Redentor, por Isaare Pacheco
8 Bragañadai, por Federico Urales
9 Habito, por P. Bartie
11 Hi hijo de nadle, por Federico Urales
12 Ha arron, por P. Bartie
13 Ha tripo de nadle, por Federico Urales
14 Harron, Partie Martina del Valle
15 Hadrina de guerra, por José Martin
16 Madrina de guerra, por José Martin
17 Hadrina de guerra, por José Martin
18 Madrina de guerra, por Federica Urales
18 La dos son mías, por Federica Monteeny
18 Departans, por José Sano Pálacio
20 Madrenidad, por Federica Monteeny
19 Departans, por Jagaña Cormejo
19 Departans, por Jagaña Cormejo
19 Departans, por José Sano Pálacio
20 Madrenidad, por Adeia del Valle R. Aragón
21 La indiad del annor, por Drado Díaz
18 Hadrina por Adeia del Valle R. Aragón
21 La indiad del annor, por Drado Díaz
18 Hadrina por Adeia del Valle Cando por
18 Hadrina del annor, por Drado Díaz
18 Hadrina por Madrina, por Federica Monteeny
19 Madread, por Madrina, por Federica Monteeny
19 Madread, por Péderica Monteeny
19 Madread, por Adeia del Valle Cando por
18 Hadrina del annor, por Sederico Urales
19 Hadrina por Madrina del Almor, por Drado Díaz
18 Hadrina por Paderica Monteeny
19 Madrina del annor, por Drado Díaz
19 Hadrina por Madrina del Almor, por Drado Díaz
19 Hadrina por Paderica Monteeny
19 Madrina del annor, por Drado Díaz
19 Madrina del annor, por Drado Díaz
19 Madrina del annor, po

Aviso: En el trayecto de me perdió el día 4 de agosto, un portamonedas conteniendo unos £ 230.00. El dueno gratificará a la persona que se lo devuelva.

ISIDRO ULATE

Hemos recibido el número 5 de «Repertorio Americano», fecha 6 de agosto corriente, el cual publica en primera página un hermoso artículo del talentoso publicista y pedagogo es-pañol don Luis de Zulueta, en el cual hace referencia en la introducción de libros sin pagar derechos en Costa Rica.

Es un acto de justicia la opinión que le merece al Sr. Zulueta nuestro mandatario el Sr. Jiménez, pues al vetar la ley que le presentó en tal sertido el Congreso, no hizo más que darles una lección a nuestros legisladores de su falta de visión para no mermar las libertades conquistadas con tanto sacrificio.

Han llegado en el último correo los números 8, 9, y 10 de la Falcó.

revista semanal humorística titulada «Gutiérez» Tanto los grabados como la lectura es muy recomendable.

«El Libro Popular». Con ese título hemos-recibido los doce pri-meros números de esa hermosa publicación semanal, conteniendo 64 páginas de escogida lectura cada cuaderno nítidamente impresos.

Las firmas que apa-recen en tan ameritada publicación es de lo más sobresaliente: Eliseo Reclus, Pedro Kropotki-ne, Tolstoy, Guyau, Ko-rolenko, Guy de Mas-passant, Gorky, Bastiat, Ricardo Mella y otros no menos distinguidos purmenos distinguidos publicistas contemporá-

Cada cuaderno vale 30 céntimos y se puede adquirir en la Librería

EN TAL DIA

AGOSTO 9 DE 1002.—MUERTE DE ALMANZOR.

Abo-Amir Muhammad Ben Abi-Amer, infinicamente más conocido por Almanzor, nombre que tomó, no con objeto de hacer creer que descendía de los califas de Oriente, como han dicho algunos historiadores poco avispados, sino a fin de que les saliesen más baratas las tarjetas de visita, que antes de adoptar la determinación de confirmarse, comprimién dose, tenía que usar de dos palmos de largo; Abo Amir Muhammad Ben-Abi Amer, repito, o Almanzor, repito también, era un guerrero formidable, cuya ocu-Abo-Amir Muhammad Ben rrero formidable, cuya ocu-pación única durante toda su vida fué estar dando palos a derecha y a izquierda, de frente y hacia atrás, lo mismo a cristianos que a moros.

ipor que a los moros les mandaba a palos siempre que podial Sus primeras campañas las hizo Almanzor que podial Sus primeras campañas las hizo Almanzor contra mahometanos, tan mahometanos como él mismo. Era ministro del califa de Córdoba, Hixem II, a quien tenía ganada la voluntad, y contra este dominio se alzó Galih, generalisimo del imperio, en tremenda revuelta que le costó la vida. Luego, en otras dos ocasiones, peleó Almanzor contra los árabes edrisistas, que, al mando de Aben-Quers m, vinieron de África para combatir a los omeyas. Los venció igualmente ambas veces, y si no los venció más fué por que murio Aben-Quersim, y sus tropas pidieron la paz y se ofrecieron a servir a su vencedor.

Al s cristianos no los dejó vivir tranquilos jamás, y pu

El azúcar del Ingenio VICTORIA

es el mejor del país

Pidalo siempre cuando

haga sus compras

ra y Juventud, Costa Rica.

que les consiguió ganar y de las plazas que logró to-marles, fuese cosa larga y marles, i

Diré sólo que entró Alman-zor, pío, felice y triunfador siempre, en todos los reinos y condados adoradores de la cruzque en España existian y que en todas partes dejó memoria amarga. Su especialidad era destruir iglesias. Ya veis, lectores, que infamia tan grande. De la catedral de Compostela, que edificó Alfonso III, como no ignoráis seduramente se lles. editico Alfonso III, como no ignoráis seguramente, se llevó las puertas y las campanas, conduciéndelas a Córdoba, sin que el propio apóstol Santiago a pesar de su fama de matamoros, se atreviese con él. ¡Era Almanzor el amo!

Y un dia, tal como éste precisamente, y hace por cierto novecientos trece años, se le ocurrió morirse sin más ni más. Habia entrado en territorio castellano para asolar un poco y desvastar otro tanto, cuando en Canales se sintió mal, y retirándose, llegó a Medinaceli, donde falleció.

Así, tranquilamente; pero como era absurdo que tam bravo guerrero muriese en la paz, los cristianos inventamos que había muerto en la guerra, y que le habíamos matado.

Y decimos con muchisima seried d que Almanzor mu rió en la batalla de Calata no en la batalla de Calata nazor, aunque no es posible que ni Almanzor ni nadie muriese en esa batalla, en tre otras razones, porque la batalla no se ha dade

LUIS DE OTEYZA

Ropa de montar

Para SEÑORAS y SE-NORITAS la consigue don' de BELGRAVE



Sarchí de Grecia

fábrica de hielo, Cer, veza, y agua gaseosa Ginger grande, pequeña

21gua mineral, Kola Ugua mineral, Kola doble, Kola Champagne Cream Soda, Gingerale

veza, y agua gaseosa Ginger grande, pequeña Pida en todo establecimiento la CERVEZA Y LOS REFRESCOS TRAUBE



CUENTOS AZULES DAME UNA FLOR, JARDINERO

Una flor, una sola flor, jardinero. El hombre que guardaba el pensil la vió en sus ojos azules y sintió en el alma un sentimiento que no pudo explicarse. Debia darle la flor y viendo en su rededor no sabía que flor ofrecerla. ¿Quiere su merced una una rosa. una diamela, un glavel?... La doncella descendió de la última grada en que estaba y encaminó sus parestaba y encaminó sus parestabas encaminos parestabas encaminos encaminas enca estaba y encaminó sus pa-sos por el jardín en prima-vera. Tampoco ella acertaba en la flor que debía satisfa-cer su deseo.

El jardinero llevaba consi-go un libro y poseía una bi-blioteca. En su alma sencilla blioteca. En su alma sencilla no había florecido el amor, flor peligrosa, y ante la mirada de aquellos soles, que eran los cjos de la núbil criatura, sintió que algo le hacía palpitar el pecho y casi le ahogaba. ¡Oh, jardinero flores nuevas hay en tu huerto! El joven jardinero la vió en los ojos y sintió de pronto que las flores de su jardin le comunicaban una alegra inesperada.
¿Vió su merced la fior que

gria inesperada.
¿Vió su merced la fior que
más le agrada?
Todas me agradan, jardinero, pero la que busco no
la encuento. la encuentro.

Pues, ¿qué flor tan extra-fia es la que quiere mi se-flora? Cuisiera una flor y viendo en su rededor de su huerto fuera un pétalo de ella. Y, esto diciendo se fue por una de las callejuelas húy detúvose junto al estanque.

estanque.

¡Nuevas flores hay en tu
huerto mi jardinerol El mancebo juntó las más hermosas flores del jardin y atándolas se fue por el sendero
húmedo y llegó junto a la
doncella. Viéndola fijamente
en los cios avules colocó el en los ojos azules colocó el ramillete frente a ella y no supo decir palabra que expresara su angustia desata-da como tempestad.

presara su angustia desatada como tempestad.

¿Qué pensamiento martirizará ese suave corazón? ¿Le será adversa la suerte? se preguntó el mancebo y al mismo tiempo con paso decidido acercóse de nuevo a ella para decirla con voz acongojada: ¿sufre vuestra merced, qué mal tiene enferma a mi señosa? E insistentemente la veía en los ojos azules. Mira, repúsole ella, ¿sabes tú de amores? Jamás lo he siquiera considerado, arguyó el mozo, aunque he leído muchas historias, de eso mismo ... Pues escucha: Ví a un hombre....

El relato fue largo y la confesión al jardinero era para la doncella un desaho go. Pero en el jardín no había quedado más que él, con un rostro desfigurado y martirizado por aquella historia que a hurtadillas se le entraba en su conocimiento

Y así, solo, en medio de asi, soio, en medio de las calles húmedas del jar-dín se decía: si yo hubiera podido ofrecerla esta flor, esta flor que al conjuro de su cálida mirada brotó en n il pecho, y que ella misma vi-no a maltratar tan inhumanamente..

¡Señora de los ojos azules, abandonada y marchita dejaste la flor más preciada de tu pobre jardinero!

Leopoldo W. Zeissig '

Aimorranas (fiemorroides)

requieren un tratamiento cuidadoso. El UNGUENTO PAZO es el remedio más eficar que se conoce hasta el dia pera el tratamiento de las l'increases

DEVOCIÓN

Hay en los rincones de mi alma triste un campo poblado de margaritas tan blancas y tan bellas como la pureza que tu alma viste... Allí es donde en noctámbulas visitas medito a la luz de las estrellas y expasiono mi espíritu inquieto: que con el pensamiento vuela a regiones del infinito donde tiene su trono el Firmamento.

Y en ese rincón florido y bello se aiza un altar de inefable grandeza, que el Sol es sólo pálido destello al par de su magnifica belleza.

Está allí, majestuosa y radiante la imagen divina y encantadora de tu siempre angelical hermosura. En aras de ese santuario, amante y con fer iente devoción te adora, mi pobre corazón que tiene una fe muy pura en la sinceridad de tus encantos y en la virtud intachable de tus sentimientos que se reflejan, como aureola de los santos, en la plácida claridad de tus pensamientos.

Por eso te idolatro reverente y cada vez te admiro más hermosa, con la fe inquebrantable de un creyente que implora Amor con ansia fervorosa...

N SEHUIL

LA GRAN REVOLUCION

Historia de la Revolución Francesa

PEDRO KROPOTKINE

A. LORENZO

DIRECCIÓN ARTÍSTICA DE P. KUPKA

= SEGUNDA EDICION:

La Revolución francesa fué el punto de transición, de-terminado por la evolución progresiva de la humanidad, en-tre el antiguo régimen y el futuro. La general dad de los historiadores reflejan en sus obras un cámulo de datos incompletos que encubren la verdad, por cuya razón, ela Revolución Francesas desarrollada en el curso de cuatro años, es no sólo desconocida, sino lo que es peor, mixtificada.

peur, mixtificada.

Para Kropotkine, una revolución es infinitamente más que una serie de insurrecciones. Es el acabamiento rápido de instituciones que habían empleado siglos en arraigarse en un país, es, en fin, el derrumbamiento de unas ideas y el florectimiento de otras más racionales.

A subsanar las omisiones de los historiadores dedicó el autor famos de La conquista del pan» su sabiduría y su sinceridad.

su sinceridad.

«La Gran Revolución», no sólo representa la reparación de una injusticia histórica, sino una enseñanza para el
presente y el porvenir.

Esta obra que acaba de ser reeditada, consta de dos
tomos en 40., tamaño 20 x 28, de 828 páginas, liustrados con
veintitres láminas de página entera y 663 grabados intercalados en el texto, impresos en rico papel satinado.

Precio de los dos tomos, reunidos, en tela con plan-chas doradas, **\$20.00**. De venta en la Librería Falcó.

CRONICAS NICARAGUENSES

Aspectos de la invasión

Los periódicos de Nicaragua dan cuenta de que el Jefe Supremo de la tropa yankee-nica es el Mayor Fioyd, ex-Jefe del Estado Mayor del General Feland y Se-gundo Jefe el Capitán Arana, nicaragüense, quienes salieron de Managua para las montañas de Segovia, desde el 7 de Julio.

Parece que para el aprovisionamiento de bestias han estado usando el mismo método criollo de despojos a los particulares, pues al ser interrogado el Segundo Jefe sobre este asun-

to contestó:

«Es cierto. Pero es que el Jefe de los ame-ricamos que está en Carazo avisó que la gen-te, como el Gobierno, los ha engañado siempre y e han negado a facilitarlas y por eso se les ha depojado. Pero se les pagará. A los due-ños de bestias se les darán quince córdobas por el alquiler de cada una durante dos meses y por los animales que mueran su valor completo».

Por supuesto que esto se hará cuando haga otro empréstito con los banqueros, los socios de Mr. Dennis.

Los banqueros americanos que han que-dado enviciados con las ganancias que les produjo la guerra europea, fomentan guerras en estos países para obte-nerlos, aunque en pequeño, y sus cómplices los premian haciéndolos ingresar a sus negocios, como ha sucedido con Mr. Dennis, Encargado de Negocios en Nanagua, que ahora forma

parte de la firma Se-ligman y Co.

Los mismos anuncian la salida de tropa de Managua a combatir a Sandino; y confecha 8 dejulio, dicen: «La tropa al mando de la oficialidad marchó ayer para Tipitapa en donde pasó la noche. Hoy en automóvil, hacia la misma Villa, partieron el Mayor Floyd y Arana, de donde junto con la tropa, se dirigira al Costala girirán al Ocotal».

Pero los cables que vienen de Managua y Washington dicen que en Ocotal, donde atacó Sandino, como contesta ción al ULTIMATUM AMERICANO, sólo habían treinta marinos y cuarenta constabularios al mando de Hatfield. Nosotros preguntamos: qué se hicieron Floyd y el capitán Arana y la oficialidad y la tropa que salió de Tipitapa? Sin embargo los aviones americanos mataron a «cien sandinos» y a «dos cientos más.

El gobernador de Chinandega señor Caldera y todos los liberales le obsequiaron una fiesta al capitán Grey, jefe del pelotón de americanos en aquella localidad y la bandera de los Estados Unidos estuvo enlazada con la nica. Lo mismo hicieron el año pasado en Managua y en León con Mr. Dennis y hasta le obsequiaron un bastón los artesanos leoneses. Qué dirán de Mr. Dennis los nicas, ahora que es socio de los banque-ros de Wall Street. Esperen la cosecha!

Cronista incoloro

Fábrica de Velas

Por ser nuestra producción la más grande del país, ofrecemos nuestras velas al precio más bajo de plaza. Consulte antes de comprar.

LA ESPAÑA

MARTÍNEZ & Co.

Apartado N.º 211

Teléfono 694

<u> 9999999999999999999999</u>

Se venden

Vidrios gruesos de todo tamaño Especiales para ventanas de Casas de Comercio y dos Juegos de Mimbre Baratos TOMÁS FERNÁNDEZ F

Apart. 614 Departamento Almacén-Tel. 198

NORTHERN RAILWAY COMPANY (Costa Rica)

AVISO

La Empresa ha dispuesto correr un tren de pasajeros, de ida y vuelta, entre Limón y Guápiles los domingo.s Este servicio queda sujeto a cambios o será abolido sin previo aviso empezará el domingo 21 de Agosto corriente, por la vía de Castro, según el siguiente itinerario

SALE de Limón a las 6.45 horas de Estrada 8.05 horas de Siquirres 9.21 horas

De Limén a Gnániles

LLEGA a Guápiles 11.15 horas

de La Junta

De Guápiles a Limón SALE

de Guápiles a las 14.15 horas de La Junta 15.52 horas de Siquirres 16.05 horas 17.10 horas de Estrada LLEGA

18.15 horas

F. SHEEHY. Superintendente

M. M. MARSH. Gerente

a Limón

San José, Agosto 4 de 1927

Se necesitan cajistas ässa asasasas osasas esperimay Juvena esta imprenta

UNITED FRUIT Co. SERVICIO DE VAPORES

Depósito y aserradero de Maderas 🗒

A. Giustiniani

Maderas de lodas clases y dimensiones
Especialidad en maderas de LAUREL. Las maderas
son de nuestra propiedad, lo cual nos permite mantener precios favorables a nuestros clientes.
Prente a la Estación del Pacífico.
ADARTABO 334
TELEPONO 61

S ADMINIOU 224 IRLEMAN 61 S

Los vapores ULÚA, TOLOA, CALAMARES y PASTO-RES, seguirán haciendo el servicio entre Limón y Nueva York, llegando los Jueves en la mañana a Limón, vía Habana y Cris-tóbal, y zarpando los Sábados en la tarde para Nueva York, vía Cristóbal y Habana,

Los vapores SURINAME, SARAMACCA y COPPENA-ME, harán el servicio entre Limón y Nueva Orleans, llegando a Limón los Viernes en la mañana, vía Cristóbal, y zarpando los Sábados en la tarde para Nueva Orleans, vía Bocas del Toro y Cristóbal.

Principiando con el vapor SIXAOLA, que debe llegar a Puerto Limón el día 7 de Junio próximo, los vapores CARRILLO, SANTA MARTA, TIVITES y SIXAOLA harán un servicio adicional entre Limón y Nueva York, llegando a Limón los Martes a medio día, vía Kingston, Cristóbal, Cartagena y Puerto Colombia, y zarpando los Mércoles a medio día para Nueva York, vía Cristóbal y Kingston.

Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE, que hacen el servicio entre Avonmouth y Limón, tocando en Trinidad y Barbados, llegarán quincenelmente a Limón los Jueves en la mañana, zarpando de regreso para Avonmouth, los Viernes en la tarde, via Cristóbal y Kingston,

Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón, o a los Sub-Agentes en San José, señores Sasso & Pirie Sucs.

M. M. MARSH Administrador

Junio 5, 1927.

Comunicaciones cablegráficas cambiadas entre el Dr.

Rodrigo Peña Murrieta y los elementos más representativos de la justicia, la banca



PROGRAMA

del concierto extraordinario que dará la Banda Militar esta noche a las 8 p. m. en ho-nor del Excelentísimo señor doctor don Francisco Machón Villa-nova Enviado Extra-ordinario y Ministro Plenipotenciario de la República de El Sal-vador ante el Gobier no de Costa Rica en su residencia (Paseo de Colón).

Himno Nacional de El-Salvador.

Himno Nacional de Costa Rica.

1-El Centenario, marcha, Fonseca.

2-El Retorno al País. Ob., Mendelssohn. Cielo Azui, tango, Ba

llester. 4-Boda de Titeres, fantasía descriptiva, Tu-

rins. Seminola, fox-trot, Warren.

Participación matrimo- de Oreamuno.

Hemos recibido la siguiente participación: Max y Mercedes Ko-

berg tienen el gusto de participar a usted el próximo matrimonio de su hija Marta con el señor don Guillermo Soto Guardia.

Dr. José María Soto Alfaro tiene el gusto de participar a usted el próximo matrimonio de su hijo Guillermo con la señorita Marta Koberg Bolandi

San José, agosto de

En Dota

Estuvo en ese cantón actividades políticas el Lic. don Arturo Volio.

Don Enrique González comerciante español dueño del negocio Botija» sufrió el domin-po un violentísimo ataque. Ya está un poco mejor, deseando nosotros que mejore totalmente.

Residencia

Don Manuel Escorriola ha fijado su resi-dencia en la calle Fer-nández Güell, Norte inmediato a la familia Macaya.

En Cartago

De visita estuvo en esa ciudad el presbítero don Rosendo J. Valen-

Enferma

Guarda cama víctima de una pertinaz tifoidea doña Mariquita viuda de Cascante. Se cura en casa del presbítero Cascante en San Rafael

Regresó de Atenas

Procedente de esa villa saludamos a don Ezequiel Villalobos.

Mejoría

Desde hace tres días se siente muy mejorado don Jaime Cardos Mu-ñoz lo que verdaderamente nos place.

En Coronado

El comerciante don Luis Vanni estuvo en la vieja metrópoli.

Un accidente a una dis tinguida dama

Hemos de lamentar la seria dolencia que aque ja a la estimable dama

Guarde las Cajitas

de los Legítimos

Chiclets "Adams"

Ofrecemos para muy Pronto

Magníficos Premios

Dañosa divulgación

Discípulo. – Pero, pomaestro?

Maestro. – Paro, pomaestro. – Paro, po cipio a este asunto que me traigo en la mente. Diré, pues, no ha de divulgarse el daño; pero comentarlo no es divulgarlo, ahí precisamente el punto delicado: los señores periodistas, como suele decirse de las píldoras, cubren de miel los asuntos y lejos de presentar los crí-menes y otros desafueros tal cual desagradables son, los revisten de misterio y hasta les dan aire folletinesco, algo de novela policiaca que para los aficionados a la literatura inferior resulta delicioso.

Es así cómo sin quererlo, se divulga esa mala semilla del robo y del crimen.

Diarios existen, que llegando a más, hasta

Diarios existen, que llegando a más, hasta fotografían heridas y armas conque se cometen semejantes destrozos, cabe decir por esos procederes, que más les valiera dedicarse a la Cruz Roja, que andar haciendo pública exhibición de destrozos humanos, que sí no creo exista persona a quién le pueda ser grata tal presentación. tal presentación.

Poderosa es la tendencia a imitar, entre hombres, y los homicidios, tratados por iles manos van perdiendo algo de todo lo los hombres, y los homicidios, tratados por hábiles manos van perdiendo algo de todo lo

monstruoso que llevan en sí.

Se llega a más, individuos que se entre-gan a repugnantes desórdenes sin otro fin que el de la publicidad.

En fin, apelo a lo poco grato que es desen fin, apelo a lo poco grato que es des-plegar un diario y lejos de encontrar en él paz y sana guía de sus atinados directores, se leen crimenes tras robos y así hasta la última página.

El periodismo de hoy, exige emociones? pueden buscarse en otros sentidos, no creo que un periódico sea el registro de una sala de tormentos, y los diarios que son voz para todos, deben cuidarse al par de sus comercios, del bien y del mal.

MAX JIMÉNEZ

doña Jadvisia de Picado con motivo de la fractura que sufre.

En su propia habitación resbaló un día anterior y ha tenido que guardar cama y soportar consiguiente tratamiento médico.

Deseamos su mejoría.

Nos visita don Pedro la Riva-Vale

De Venezuela ha llegado este distinguido viajero.

Busca un acercamiento entre estos países de la América Central y el suvo.

Se propone dar algunas conferencias y hacernos conocer sus hombres de valer al par que llevará de este país datos de la literatura tica para Venezuela.

Muy loable es la la-bor del señor Riva y le deseamos un buen éxito en su muy simpática empresa.

Viajeros

Se encuentra entre nosotros procedente de La Cruzdon Magdaleno Bus tillos, Inspector de Hacienda de aquella localidad.

-Regresaron de La Granadilla los esposos Jiménez, Flores y Her-

-Se encuentra entre nosotros procedente de Limón Mr. Marsh, administrador general de la United Fruit Co. y Fe-rrocarril de Costa Rica.

-Para los Estados Unidos partió el joven don Rodrigo Tinoco Castro.

-Para New York partirá próximamente la se-ñorita Anita Piza Lara. Prepara viaje para Es-

tados Unidos don Ricar-do Gutiérrez Quirós.

Enfermos

Guarda cama el ingeniero señor don Luis

-Sigue mejor de su dolencia nuestro amigo don Luis Martínez «Pipin». Hacemos votos por

y el Comercio de Huancayo (Provincia de Junin, Perú) El texto del memorial Hay un sello que dice Juzgado de 1ª. Instancia de Huancayo, Andrés A. Freyre. «Los subscriptos, ve-cinos de la Provincia de

Continúan las firmas Huancayo (Depto Junin, de les funcionarios de la localidad y seguida mente la de un respeta mación que siempre han sentido por el ex-dipu-tado por esta Provincia, Dr. Rodrigo Peña Muble número de ciudada mos que representan sus distintos gremios socia-

Respuesta cablegráfica:

por haber defendido siempre con brillo y San José, 1º. de Agosto patriotismo los grandes de 1927. intereses de la Nación y

Sres. Jueces Crimen, Alejandro R. Vega y 1ª. Instancia, Andrés A. Freyre.

Huancayo, Perú

Vivamente agradecido honor insigne memorial publicado «Tribuna» San José, dígnese hacer extensivo reconocimiento amigos todos. Saludos-

Dr. Rodigo Peña Murrieta

recibido es el siguente:

Perú), reiteran la

rrieta, así como renue-van su adhesión a su

distinguida personalidad,

de esta Provincia. La-

mentan profundamente los sucesos de Costa Rica y confían en que

la justicia resplandecerá

y se abrirá paso en el

Huancayo, 30 de julio

Hay un sello que dice:

Juzgado del Crimen de la Provincia de Huanca-

yo, Alegandro R. Vega.

proceso.

de 1927.

-Va mejorando don Gonzalo Martínez lo que celebramos.

- Ha mejorado nuestro estimado amigo don Manuel Corona Cid lo que mucho celebramos.

—Sigue mejor Laureano Echandi. don -Aún continúa deli-

cada de sa ud doña Li-duvina F. v. de Escalan te. Hacemos votos porque mejore pronto.

pronto restableci- LECTURAS SELECTAS

A ¢ 0 30 HL TOMO

A 6 0 30 EL TOMO

La escucia frituisto, per Anschmo Lorenso.

La Basilica fantasma, per Pierre Lott.

El principe feliz, cuestos, por Oscar Wilde.

Miscoclance literario, por juan Maragali.

La ciencia y la metarificia, Carlos Osgital.

La cida que pasa, per Eduardo Zamacols.

El estado docente, por Ricardo Castro M.

La canción triste, poesias, "Locente Medina,

Del momento fugaz, Leonardo Montalsia.

Homenaja o Prancia, por varios autores.

Desde Europa, por José Entique Rodó.

Pádiopos sobre la belicia, Pec. Pl y Piargal

Páginas selectos, per Jecinto Benaventa.

El patio azul, por Santago Rusinol.

El patio azul, por Santago Rusinol.

El patio azul, por Santago Rusinol.

El portos de antinto, teatro. El Calsantigla.

El practio de Africaro, por Antalos Frances.

Póginas escoglidas, por Nariano Ospina R.

Juan josé, por Joaquia Dicenta.

Artículos, per Eca de Queroz.

La Novela Mundial

Publicación semanal: Tomos publicados

Publicación semanal

Pio Baroja: La casa del crimen
Ciges Aparicio: La honra del pueblo
A Hernández Catá: El viaje sin in
Jose Ms. Salaverria: Jardín cerrado
Manuel Bueno: La dulee mentira
C.de Castro: La inglesa y el trapense
Andrenio: La perfecta casada
Tomás Borrás: Noche de Alfama
Máximo Gorki: Una mujer
Juan José Domenchina: El hábito
Valle Inclán: El terno del díunto
C. Sanchiz: La comedianta china
Guttérrez G.: Shakespeare II
Clarin: Avecilla
L. Santullano: Carrocera, labrador
José Ms. Matheu: La cadena rota
Eugenio D'Ors: Magin o la previsión y la novedad
Morales San Martín: El último amor
de Don Juan
L. López Br. Sín. no... Qué sé yol
R. Coloura: Los hijos de la carrona
Rafael Lopez de Haro: ¿Eres ti?
J. Toral: Los tres dones del diablo
Carmen de Burgos: La misionera
de Teothuacan
Pablo Parellada: La mosca dorada
D. Pérez: En el lendel de la vida
Ramón del Valle Inclán: Lígazón
J. Francés: Una despedida de soltero
M. López Roberts: La cofía
Insúa: En el alegre Madrid de 1905
Juan José Lorente: El ultraje
R. María Tenretro: Dama pobreza
Emiliano Ramírez Angel: El extranjero misterioso
Pio Baroja: El horroroso crimen
de Peñaranda del Campo
Marquina: Adán y Eva en el Dancing
Alberto Insúa: La señorita y el
obrero o Un rélirto en la verbena
de San Antonio
Eugenio Noel: Marín el de la Paula en Alcalá de los Panaderos
Rafael López de Haro: Se ignora
cuál de los des
A. Martinez Olmedilla: El agulla
herida
José Mas: La ofrenda al hijo
V. de Pedro: El estigma de un beso

herida José Mas La ofrenda al hijo V. de Pedro: El estigma de un beso Cansinos-Asens: La casa de las cuatro esquinas Alberto Insua: Mademoiselle Simo-ne en Madrid Minay Juompla Costa Ríca.

valle Inclán: Ecos de Asmodeo © 0.66
Humberto Pérez de la Osa: La Libertad y Claudio
Cristóbal de Castro: Clavellina
Alberto Marín Alcalde: El precio
de la dicha
Antonio Zozaya: Cómo delinquen
los vicios
Ramón Gómez de la Serna: El hijo
del millonario
Pedro de Repide: Un suceso vulgar
M. Bucno: Una historia de amor
j. Aguilar Catena: Reguero de lur
Rafael López de Haro. Cara a cara
Luis de Vali Dice una mujer.....
M. Giges Aparicio: El principe de
Trapisonda
Just R. Coloma: Los linajes
A. Mista: La casa de los solteros
j. Limpayas: El oso del Sr. Gimson
bieso San Jose: El niño perdido
Valle Inclán: La rosa de oro.
A. Darrubiera Marín
La los de dendiós
su elicidad
Foo. Camba: La guara invisible
Pedro Mata: Cuesta abajo
R. López de Haro: El hombre de
sombrero gris
Cristóbal de Castro: La jaula de orc
Alberto Insúa: El galán supersticios
64 páginas sen lustracciones
64 páginas sen lustracciones
65 páginas sen lustracciones
66 páginas sen lustracciones
66 páginas sen lustracciones
66 páginas sen lustracciones
66 páginas sen lustracciones
67 páginas sen lustracciones
68 páginas sen lustracciones

64 PÁGINAS CON ILUSTRACIONE 30 CÉNTIMOS EJEMPLAR. - LA MEJO COLECCIÓN DE NOVELAS CORTAS.-DE VENTA EN LA LIBRERIA FALCÓ.

Teatro Selecto Contemporáneo

A & 1-75 EL TOMO

Desperíar de primavera, tragedia infantil en tres actos, y un prolo-go, por Frank Wedekim. La vida del hombre, tragedia de cinco actos, por Leonidas Andreide

La huelga, drama en tres actos, por Mon Galsworthy

Exija al Vendedor Chiclets de Cajita Santiago Palacios & Co.

bres, para quienes toda

su perspectiva en el mun-

do se reduce a un apa-

Presidente Coolidge-

le dice el mundo al Pre-

sidente de los Estados

Unidos-es en nombre de la Humanidad que

hablamos; no es en nom-

bre de las leyes. Ya no

apelamos ante un juez,

sino que acudimos a un hombre. Si hay la posi-

bilidad de un error, de

un inmenso error, que se detenga la conciencia

del hombre al borde del

al convencimiento de que

no tiene derecho para

condenar el régimen de

Justicia que vive cada

pueblo; el régimen de

justicia que vive el pue-

blo americano, y ha con-

vertido la lucha en una

tragedia que en cierto

sentido consiste en hacer

que un ser humano vier-

t una lágrima para tun-

dir con ella el hierro del

cadalso.

Ese mundo ha llegado

Discurso pronunciado por Octavio Montero en el meeting de anoche pro Sacco-Vanzetti

Hagamos una parén- Bartolomé Vanzetti, se esis en esta nuestra po- conquistaran el odio del tesis en esta nuestra política de aldea en la que una mayoría abrumadora piensa con fiebre por el triunfo de los hombres remontemos nuestro espíritu al campo bellísimo y sereno de las ideas. Comencemos por interrogar ¿por qué estamos reunidos hoy aquí cobijados todos por las alas negras del dolor? ¿Será porque pasado mañana van a ser eje-cutados dos hombres a quienes la justicia de un gran país señaló y con-denó como culpables a la pena capital? No; no es por eso. Muchas vihan caído bajo la hoz sejadora de la muerte por sentencias de tribunales de justicia y los hombres del mundo han seguido impasibles su camino sin lanzar siquiera una mirada de compasión por los infelices que han caído en las manos feroces del verdugo.

Así pues son otros los motivos que hoy nos agrupan como hermanos para protestar desde el fondo de nuestros corazones por el gran crimen jurídico que culminará el 10 de agosto con la muerte de dos hombres inocentes que serán electrocutados en Estados Unidos de Norte-América. Dos hombres, quienes, como Cristo, predicaron con fervor el evangelio de la igual-

dad y de la justicia so-bre la tierra.

Dos hombres que,
cuando en tiempos que países reclutaban carne de cañón para la Guerra Europea, ellos, valientemente, noblemen te, predicaban la paz entre hermanos v enseñaban a los pueblos el quinto mandamiento de la Ley de Dios escrito en las tablas de Moi-sés: «No matarás».

Natural era que en aquellos momentos en los que la pasión del patriotismo obscurecía los cerebros, los agitadores Nicolás Sacco y

Gobierno, de los capitalistas que en sus fá-bricas forjaban las armás fratricidas y el odio hasta del mismo pueblo ignorante y segado por la pasión del patriotismo.

Para la generalidad, unos por intereses propios y otros por igno-rancia, Sacco y Vanrancia, Sacco y zetti resultaban nocivos, perjudiales a la disci-plina militar y al òrden j úblico que en esos momentos acataba la mayoría del pueblo norteamericano. Se necesitaba pues un motivo para caer sobre Sacco y Vanzetti y privarlos de la luz del Sol. Había que crear una causa para salvar las apariencias.

Había que reducirlos a prisión en forma tal, que no salieran nunca de ella. Cayó pues como recurso providencial para sus enemigos, que en ese tiempo eran muchos, que se cometiera un crimen horroroso: banquero fue asesinado y robado en esos días. Una opinión pública fermentada en contra de Sacco y Vanzetti por el odio común dijo: son ellos! Inmediatamente fueron hechos prisione-

FRENTE A ALSINA

dos con el sello indele-ble de un crimen que nunca cometieron.

El caso en la historia es nuevo. Muchos no es nuevo. Cristos han caído en ese calvario v otros muchos seguirán cayendo. De ino centes sacrificados tá plagada la historia.

La Humanidad se agien el gran mortero de las ideas y de las pasiones. De ese n orte-ro que será crisol, saldrá el hombre nuevo, el

hombre Dios.

Todo lo que en ese crisol perezca es abono... abono para las ideas salvadoras de la humani-

En Chicago siete hombres-como siete símbolos-colgaron bajo las cuerdas de la horca, porque predicaban pa-ra los trabajadores las ocho horas de labor.

En Francia el gran Jaurés fue muerto por mano asesina por el he-cho de ser el Jefe del socialismo y predicar contra la guerra europea Mateotti en Italia, cavó asesinado por la mano negra del capital y del Gobierno; Jesús de Nazaret, con los brazos en Cruz, fue crucificado por sus ideas de justicia y de fraternidad: García

nández Güell, murieron brindando su vida en sangre el surco de las ideas, lo han hecho florecer con más pujanza y con más vigor.

sol de las ideas perezca... es abono... abono para la salvación de la Huma-

Ha llegado a Costa Rica una navajita la cosa más original, que puede tomarseis posiciones diferentes, o sea: recta, oblicua, horizontal, estas tres posiciones a la izquierda y luego a la derecha; lo más original de la navajita es el asentador, que es de presión gradual que hace que cada hojita dure 365 días, usándolo diariamente, con solo dar le una pasada por el maravilloso asentador. Esta navaja es la famosa Kriss-Kross, usada por el gran campeón español Paulino Uzcudun, quien dice que esta es la única navaja que ét puede usar, pues tiene una barba terriblemente cerrada y gruesa. Trajo una pequena cantidad para hacer el primer ensayo, la Limón Trading Company v han dado magnificos resultados, y quedan ya muy pocas, pero se va a traer un lote considerable dada la alta calidad de las dichas navajas.

Presidente Coolidée curso, el sentimiento de piedad que conmueve a ciertas clases sociales en defensa de los dos hom-

perada de gran parte del mundo por salvar la vi-da de Sacco y Vanzetti, se está llamando a las puertas de la Casa Bianca. Hay allí en la Casa Blanca un hombre de quien piensa el mundo rato de la muerte. que puede extender su mano para evitar la muerte de esos dos hombres. se preguntan todos: «¿Querrá el Presidente Coolidge realizar ese acto de justicia?» El Presidente Coolid-

COMENTARIOS Y NOTICIAS

ge representa a la nación americana: «¿Va a usar él de esta representación majestuosa, para perdo-nar en nombre de ella a aquellos dos condenados a muerte?»

El Presidente Coolidge representa una tradición de grandes manda-tarios. Va él en nombre de este prestigio moral, del que ha rodeado a los grandes Presidentes de los Estados Unidos, a paralizar la corriente eléctrica el instante necesario para crear en el espíritu de la justicia americana el convencimiento de que es preferible que aquellos des hom-

sus fallos. Ellos liegan a

presentan para que dic-

ten una decisión que per-

mita vivir a Sacco y a Vanzetti, ellos, los jueces,

levantan la Ley en sus manos para escudarse en

completamente irrespon-

aceptar el sacrificio de

sus vidas, acaso lo ha-

impone así. El juez, es también un esclavo del

prejuicio jurídico y de

sidente de los Estados

Unidos. Es un alto valor moral. Puede él interpo-

nerse entre el mundo y

los jueces que han sen-

hombres?

su resplandor.

bres vivan?
El conflicto adquiere Sólo así fué, movien-do la sensibilidad del aquí los caracteres de la epopeya moral. Los jueser humano, que se salvaron algunas vidas en las horrendas noches de Francia. Sólo la sensibices son los jueces. Obran de acuerdo con rigurosos principios jurídicos. lidad es capaz de que-Es posible que cometan un error. Pero son los brantar nuestras más implacables determinaciojueces. El juez aspira a sersiempre humano. Muchas veces tendrá él que RÓMULO TOVAR someterse, aun contra su voluntad, al imperio de Pasaportes las presunciones. Sinceramente no se puede condenar a un juez por

John J. Bolaños, america-no, para Estados Unidos. Ricardo Calvo, español, para España. vivir el prejuicio de la Ley; llegan a considerar Arturo Moncada Gamboa, costarricense, para Estados ley como una santi-Unidos.
Rosa Coronado de Meléndad; son sus servidores. De esta vez, ante todas las solicitudes que se les

dez e hijo, costarricense, pa-ra Estados Unidos. Ramón García Valverde, costarricense, para Estados

Unidos. Vicente Marcazzolo y Sra.,

vicente Marcazzolo y Sra, peruano, para Perù. Trinidad Ocón, nicgse., para Nicaragua. Wilhelm Arnoldt, alemán. para Nicaragua. Wolfgang Thiele, alemán,

No es posible conce-bir que esos jueces séan

wongang Intele, aleman, para Europa.
Kurt G. B. Brencher, americano, para Nicaragua.
Felipa Adelps Oglivie, panameha, para Bocas del sables. No lo son. No están desafiando al mundo; pero si tuvieran que

Toro. Alma Brustmeyer, danesa,

rían sintiendo que el deber de juzgar, que es su oficio social, se los

Alma Brustmeyer, danesa, para Panamá.
Simón L. Apatow, americano, para Nicaragua.
John Henry Butler, británico, para Nicaragua.
Anita Piza Lara, costarricense, para Estados Unidos.
Gertrudis Jackson, americana, para Panamá.
David M. Knox, americano, para Nicaragua
Lucrecia Morales, nicgse.
para Nicaragua.
Felicia Valenzuela Mon tealegre, costarricense, para Nicaragua.

Pero el Presidente
Coolidge no es en este
caso un juez. Es el Pre-

LOTES PARA CONSTRUIR

tenciado a muerte a dos Se venden varios. Pagos mensuales desde 6 12,00, frente a So-Este es el espectáculo (* 12 solemne que ha provo-

Retratos del General Volio

CALZADO POR ABONOS

ZAPATERIA GAMEZ

Solicite un crédito

En la Librería Tormo están a la venta el retrato del Jefe del Partido Reformista impreso con nitidez, y en cartulina. El tamaño es grande propio para hacer un cuadro.

Garagede A. Ghisellini

Servicio de autos de día y de noche, carros de 5 y 7 pasajeros marca Buick

Venta gasolina al por mayor y menor, repuestos, grasas, aceites, accesorios para toda clase de automóviles, reparaciones

Llame al Teléfono 1438

Contiguo a la Botica Francesa

Flamenco y Rogelio Fer

holocausto de la libertad. Ferrer en España, pagó con su vida la gran locu-ra de crear la Escuela Moderna que señaló nue vos rumbos a la Huma nidad enseñándola paisa jes de más justicia y más fraternidad. Así, seguiríamos con una lista interminable de sabios, de filósofos y de rebeldes que al regar con su

Todo lo que en el cri-

nidadl

Sacco y Vanzetti serán electrocutados el miércoles: al apretar el botón eléctrico que les quitará la vida en esa máquina infernal, sentirá la América un sacudi-miento de escalofrío, co mo si la cadena de mon' tañas de los Andes Ilevara en sus entrañas la trágica noticia y al trasmitirla sintiera convulsiones de Titán!

Comerciales

Una nueva máquina

«La Buena Fe»

Ha quedado definitivamente instalada la gran fábrica de café molido «La Buena Fe» de los señores Gallegos y Escalante. Dichos señores se han esmerado en la elaboración de este café que será el mejor hasta la fecha elaborado. Dicho café está bien empacado en cajas de cartón y esto Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional Miguel Obregón Lizan del Serien Accional del Bibliotecas del Ministerio de Ave Dorce el arrolla de Verbor el del Ave Dorce el arrolla del Serien Avec del Certa de Constante del Ministerio de Avec Dorce el arrolla del Serien Avec del Certa del Constante del Ministerio de Avec Dorce el Avec Dorce el

TRES RELATOS EDIFICANTES

POR BERNARD LAZARE

Cuando los más ligeros y tenaces persegui-dores seguían de muy cerca al fugitivo, tropezó éste y cayó a los pies de un caballo de los del regio cortejo, y los soldados avanzaron a contener la frenética muchedumbre. Aproximóse Berta al extenuado y andrajoso fugitivo, y al fijarse en él lo recono-ció: era el ladrón que tres meses antes había condenado. Entonces ordenó que lo levantaran y dirigiéndose a los perseguidores, les preguntó sobre la nueva fechoría que había cometido aquel miserable. El griterio fue tal, que nadie pudo oir lo que la multitud vociferaba. Iba a repetir la pregunta, cuando oyó detrás de ella estas pa-

-¿Preguntas cuál es el crimen de ese hombre? Pues es el de haber sufrido tu justicia.

La reina se volvió y vió que el que hablaba era un viejo pastor de aspecto grosero, con barba hirsuta canosa y tez tostada por el sol. Con algo de desdén le dijo: -Explicate, buen hom-

-Con muchísimo gusto, reina; escúchame. Este, por orden tuya, fue encerrado en un cala-bozo. Durante tres meses ha sufrido la sombría trizteza del lóbrego antro; el martirio de la falta de libertad; el dolor de estar separado sus seres queridos. Ayer tarde, cuando los crimen consistía en que-carceleros le abrieron la rer vivir, que toda esta

puerta, corrió como lobo herido hacia su choza y en ella encontró su mujer y su hijo muerto de hambre, porque durante su encierro nadie se había ocupado de socorrerles. Entonces el furor enloqueció a este desgraciado, y esta mañana, cuando el sol acariciaba al mundo prodigándole luz y calor, ha asesinado at que lo llevó hasta tu tribunal. He ahí por qué esas gentes le persiguen. he ahí por qué te piden su muerte.

La rema sintió que el llanto oprimía su pecho murmuró como si hablara consigo misma: -¡Luego yo no hice

justicia!

El viejo pastor la oyó

y 6ijo:

- Nadie puede administrar justicia a otro, y tú menos que nadie, reina; tú 10 tienes ningún derecho a ser justiciera, puesto que contribuyes a perpetuar el

-¿Yo? preguntó con viveza.

-Sí, tú; porque tú eres la autoridad. ¿No eres tú quien defiende a los poseedores de la riqueza; la que proteges a los opulentos que te rodean; a los detentadores de la tierra, gentes todas para quienes el pobre es un eterno enemigo? ¿No te has regocijado al contempiar la prosperidad de este país? Sin em-bargo, dejaste de pensar cuando te presentaron a este desgraciado, cuyo

riqueza sólo sirve para unos cuantos y le cas-tigaste diciéndole que nadie tenía derecho a apoderarse del bienestar de los demás. No te pre guntaste en virtud de qué anomalía social había un vacabundo, un desheredado en este valle de la abundancia y le condenaste porque había que-rido comer. Tu justicia debe estar satisfecha, puesto que ha causado la muerte de tres seres. La reina bajó la ca-

beza, abatida, humillada, y sus lágrimas afluyeron con abundancia. Enton-ces comprendió la vanidad e impotencia de su justicia y se convenció de que mientras hubiese pobres y ricos, lo que se llama justicia no sería otra cosa que la defensa inicua y cruel de los se-gundos y la desgracia y abominación de los primeros; pensó que su poder sostenía todo eso tan bárbaro y silencio-samente echó pie a tie-rra, abrazó al desgraciado, cuyo cuerpo desnudo temblaba por el frío de la tarde y en voz baja le pidió perdón, mien-tras que el viejo pastor meneaba la cabeza, diciendo: «¡A buena horal»

П.

EL VAGABUNDO

Mucho tiempo hacía caminaba por la polvorienta carretera.

Sus zapatos, algún tiempo fuertes, hallábanse reducidos al estado de sandalias, dejando asomar por multitud de agujeros los dedos de los descarnados pies, que herían y ensangrentaban los agudos guijarros del camino; sus vestidos, deshilachados y rotos en mil pedazos, cubrían apenas y defendían de modo irrisorio el cuerpo del pobre joven contra la inclemencia del tiem:

Hallábase a la entrada de un bosque; caía la tarde y la temperatura era tibia; en todo el espacio que alcanzaba la vista no se descubría el menor a silo; tumbóse, pues, sobre la hierba, al pie de un árbol y decidió pasar alií la noche.

El cielo estaba límpido en calma; al sofocante calor del día sucedía un vientecillo leve y sutil que hacía estremecer de vez en cuando el cuerpo del viajero, dormido poco rato en el más apacible de los sueños.

Poco a poco, la imaginación excitada rante el día, recobró su imperio, y mientras el cuerpo descansaba, lanzóse a los mundos de la fantasía. ¡Ah, el soñar es la felicidad de los pobres! ¡Quién sabe si en aquel mon ento brindábale la ilusión con un festín de Lúculo! Movíanse sus mandibulas y labics de modo regular y sostenido; quizás, ago-biado por el hambre, pretendía, por medio de la masticación inútil, calmar los gritos agudos del estómago.

A su alrededor reinaba un silencio absoluto; la Naturaleza reposaba el campo permanecía mudo, respetando su sueño; madre cariñosa aquélla, parecía velar el de uno de sus hijos erran-

te y desgraciado.

Mucho tiempo estuvo sumido en dulce letar-go, del que le sacó, al fin, la presión de una mano que con cierta fuerza golpeó su espalda.

Se levantó y frotándose los ojos, exclamó bruscamente:

-Creo que se ha equivocado usted al desper-

-Y yo estoy seguro de que os he causado un perjuicio-replicó el extraño personaje que se hallaba frente al vagabundo-, porque el sueño es sien pre cosa buena: lleva consigo el olvido.

-Tenéis razón-respondió, y sin curiosidad empezó a examinar el intruso.

-Tomaos la molestia de sentaros-dijo éste.

-Con mucho gusto; charlaremos y descansa-remos al mismo tiem-

-Pero antes me permitiréis partir entre ambos algunas vituallas. Y esto diciendo, tomó

del saco pan y un trozo más que mediano de carne; ofreció al vagabundo y éste aceptó; empezando a comer con cierta glotonería.

-¿Es usted gastrónomo?-le preguntó el extraño personaje.
-No-respondió el

miserable-; soy tan sólo un hombre que tiene hambre.

Y repitió sus ataques

a la vianda.

—Me sorprendéis profundamente, porque ayer encontré en mi camino un señer muy grave que me demostró palpable-mente que en este país es imposible el hambre. -Ese señor sería un

economista.

-¿A qué llamáis un economista?

-A un ciudadano con título oficial, patente, que tiene el molesto cargo de probar a los pobres la legitimidad y dulzura de su estado.

-Y usted, ¿qué es?

—Yo soy licenciado, señor, si eso no os dis-

-Al contrario; estoy encantado de conoceros pero ¿cuál es vuestra condición?

-Pobre, y nada más.

-¿Por qué pobre?

-Porque no poseo

El desconocido permaneció algunos momentos perplejo; parecía que oía por primera vez un lenguaje bárbaro y que palabras que escuchaba no tenfan valor alguno para él.

Continuará

5 PREMIOS

de \$50 cada uno repartiremos a los clientes todos los meses. Pida su tiquete en cada compra y consérvelo hasta fin de mes.

EL GALLITO

LIBRERIA FALCO

Teléfono No. 71

7a. Avenida, Este, No. 344 * * *

SAN JOSE, Costa Rica

Apartado 638

Exito Editorial

No olvide que las nove-las de COLECCION PRINCESA son las que todos leen y todos pueden leer. De venta en la la Librería Falcó, Precio: § 3.00 el tomo,

en la la Librería Falcó, Precio: & 3.00 el torno, OBRAS PUBLICADAS Anita, por M. Delly RI Rey de los Andes, por M. Delly RI Rey de los Andes, por M. Delly Animas en flor, por G. Chantepleure Amor que todo lo vence, por Jean de la Brête Los terrores de Lady Susana, por C. de Chandeneux El sueño de Suzy, Henri Ardel Elosadieciocho años, M.Algueperse Rosa Perrin, por Alice Pujo Amor es vida, por Metilde Alanic La profesora de piano, F. O'Noll El mai paso, por J. des Gachons Kitty, por K. Tynan La marquestia, por A. Dourliac Un cuento azul, por Henri Ardel Ninón, por Guy Wirta Silencio heroico, Jean de la Brête Amada en el dolor, René Star El Secretó de Kernic, P. Segonzac La reforma de Rudsay-Manor, por M. Delly La doble farsa. por G. de Wailly El rey que tuvo un solo amor, por luna Laguía Literas Hija de héroes, por M. Delly Doris, por Curits Volkily El crimen de un comediante, por Pietre Gourdon Hipócrita, por M. Delly Un grito en las tinieblas, por A. Wilory La dema del castillo negro, pot C. N. Williamson El lamento de Lucía, por G. de Waily.

LA NOVELA LITERARIA A \$ 3-00 EL TOMO

A \$ 3-00 EL TOMO

El rebaño de Clarisa, por P. Adam
El año de Clarisa, por Paul Adam
La indomada, por J. H. Rosny
Lorenza Albani, por Paul Bourget
Al revés, por J. H. Huysmans
Bajo el cielo vacio, por J. Bojer
Arres del amor, por M. Tinayre
Mi grande, por Paul Marşaritte
Marta Barquin, por J. H. Rosny
Los derrotistas, por Luis Dumur
Dias de prueba, por P. Margaritte
Obras de MARCEL PREVOST, de la
Academia Francesa, a \$ 3-00 el
tomo:

Nuevas cartas de mujeres El jardín secreto, novela Cartas a Francisca madre Federica, novela

Federica, novela
El paso tranquilo, novela
Ultimas cartas a Francisca
Cartas a Francisca casada
La señorita Jaufré, novela
Chres de Perrer LOTI, de la Acade
mia Francesa, a \$ 3-40 el tomo:
Diario intimo, 1878-1886
Divagaciones de un desterrado
Carmen Sylva
Reflejos en la senda obscura
Figuras y cosas que pasaron
Pascuala l'aconovith
Fiores de astio
Obras de RANCON GOMEZ DE LA
SERNA, a \$ 3.00 el tomo.
El chalet de las rosas, novela

SERNA, a © 3.00 el tomo.
El chialet de las rosas, novela
El circo (humorística liustrada)
La malicia de las seacias, novelas
Cinclandia, novela grande
El novelista, avela grande
Gollerías, con liustraciones

Obras de Calettes De Burgos, (Co-lombina) a \$3.00 el tomo La maicasada, novela La mujer fantástica, novela Nueva cocina práctica, ilustrada

Obras de Ramón del Valle Inclan.

a \$3.00 el tomo

La marquesa Rosalinda, teatro

Luces de Bohemia, teatro

El germo de las almas, teatro

Libros es Escogidos a \$2.00

El peligro quanui, Luts Araquitá in

El arca de Noé, Luis Araquitá in

El a individuo y la sociedad, Juan

Grave

El aúnica selvación, P. J. Proudhon

El catolicismo y sus luchas con el Estado, D. Luben

Cuentos de Italia, Máximo Gorla

El prejuicio de las razas, 2 tomos, El araquitá in

El catolicismo y sus luchas con el Estado, D. Luben

El arac de Noé, Luis Araquitá in

El arac de Italia, Máximo Gorla

El auticismo y sus luchas con el El autic LIBROS ESCOGIDOS A © 2.00
El peligro yanqui, Luis Araquist in
El arca de Noé, Luis Araquistain
Héroes, novela, Joaquín Dicenta h.
Tapices viejos, teatro. E. Marquina
El retablo de Arellano, por Eduardo Marquina
Un vaso con seces de colores,
cuentos, por Victor Auburtín
La moza del castañar, novela,
por Alfonso Camín
La emosión del camíno, por M. de
las Cuevas García
Lo consulesa, teatro, S. y J. Alvarez Quintero
Los frutos ácidos, cuentos, por A.
Hernéndez Catál

Hernández Catál
Leguerra a través de un alma,
por Gabriel Alomar
Verba, prólogo de Azorin, por Gabriel Alomar
Verba, prólogo de Azorin, por Gabriel Alomar
La espuma del ocultismo, por J.
Menéndez Ormuza
El pasajero, pasta, por Cristóbal
Suárez de Figuero
Un idilio, novela, pasta, F. Copée
El molino de viento, Eugenio D'Ors
Cinco minutos de silencio, por
Eugenio D'Ors
La amazora, nov., por E. Carrere

Eugenio D'Ors
Lugenio D'Ors
La amazona, nov., por E. Carrere
El eaballero de la muerte, poesías,
por Emilio Carrere
Locuras burguesas, novela, por
Clement Vautel
La traviesa camarera del amor,
cuentos galantes, por Mura
Beso de oro, novs. por E. Marquina
En torno del fascismo italiano,
por Francisco Cambó
Balanta y sus manifestaciones a
través de la Historia, por Bagesto Econemere

Iesús

LOS GRANDES PENSADORES A \$ 0-60 EL TOMO

A & 0-60 EL TOMO

El socialismo, por I. laurés
Creación y Evolución, H. Spencer
La religiosa, por D. Diderot
El hombre y la tierra, (fragmen
tos), por E. Reclus
Miscelánea filosófica, por Voltaire
El contrato social, I. J. Rousseau
Palabras de un rebelde, por P.
Kropotkine
Temas varios, por Eduardo Benot
La propiedad, por P. J. Proudñon
Preludios de la lucha, (2 tomos)
por Pl y Atsuaga
Las clases jornaleras, por Francis,
co Pl y Margall
Las ciencias históricas y la ciencias naturales, por E. Renán y
M. Berthelot
Critica del cristanismo,
Laurent

Laurent,
De los jesuitas, por J. Michelet
El utilitarismo, por Stuart Mill
Esta interesante Biblioteca por su
meritoria labor de divulgación cientifica, filosófica y literaria, debe figurar en todas las bibliotecas de los
hombres que sean amantes de la
cultura y del progreso.
De venta en la Librería Falco.

esmeradamente impresas,
a \$ 1.50 cada tomo
Cuentos de Italia, Máximo Gorki
La montaña, Elisseo Reclus,
El imperio de la muerte, Viadimiro Korolenko
El calvario, Octavio Mirabeau
La Etica, el Estado y la Revolución, Pedro Kropotkine
Almas muertas, 2 tomos, V. Gogo
Qué hacer?, León Tolstoi
Ideario, Enrique Malatesta
El arroyo, Eliseo Reclús
Critica revolucionaria, Luis Fabri
Escritos filosóficos y sociales,
Máximo Gorki
La vida de un hombre innecesario, Máximo Gorki
Cómo se forma un mundo nusvo,
Máximo Gorki
El matrimonio, el amor libre y la
libre maternidad, Jean Marestan
Genovación o Revolución?, Marcelino Domingo
El abolengo, teatro, Manuel Linares Rivas
Las mañanas de Florencia, John
Ruskin
Los pintores modernos (el paisaje),
John Ruskin
Los pintores modernos (el paisaje),
John Ruskin
Las siete lámparas de la arquitectura, John Ruskin
Propaganda socialista, P. Iglesias
La democracia y los hacendistas,
Francis Delaisi
Federalismo, Socialismo y Antiteologismo, M. Bakounine
Sindicalismo y Anarquismo, Luis
Fabbri
La ciencia moderna y el anarquismo, P. Kroprotkine

Sinaicuismic y Fabbri La ciencia moderna y el anarquismo, P. Kroprotkine La vida universal y el origen de los seres, Victor Delfino El mundo nuevo, Luisa Michel Miguel Servet y Calvino, A. Dide

LIBROS ESCOGIDOS A \$3.00 Por qué soy espiritista, por J. Blanco Coris

Por qué soy espiritista, por J. Blanco Coris
El maestrante, novela, por Arman de Palacio Valdes.
La caravana, novelas, por Eduardo Marquina
El oficio de Rey, nov., por C. Yver Cuentos salvajes, por F. Paolieri, de mujer más hermosa del mundo, novela, por Salvador Gotta La ciudad terrenal, por G. Cimball El crimen de los padres, novela, por José Meilda
Cuentos de los veinte años, por Sara Insúa
La Atlántida, novela, por P. Benois El desfalcador de millones, novela, por E. G. Seeliger
Torbellino de sangre, por Nicolás
Laurinko

Aglavena y Seliseta, teatro, Man-ricio Maeterlinck

Obras de G. DE MAUPASSANT

a \$2.00 el tomo

El buen mozo, novela, 2 tomos

La criada de la granja, novelas

La sehorita Perla, novelas

Bajo el sol de Africa, novela

El testamento, novelas

La loca, novelas

Berta, novelas

Berta, novelas

El tabandonado, novelas

Miss Harriet novelas

apólogo de la muerte

Cuentan que una vez, avanzada ya la noche, se paseaba a solas el Emperador Carlos V en uno de sus castillos de Alemania. Y que viendo interiormente su gran-deza, la gloria de sus armas, la gloria de su nombre y su inmenso poderio, y recordando sus hazañas, sus amores y sus triunfos, sintió una muy grande alegría de vivir y un orgullo inmenso de su vida; sintióse cerca de lo intuvo un loco deseo de la eternidad. El muy grande y muy noble Emperador paseábase de un extremo a otro del recinto con el recio andar de su fornida corpulencia, e irradiando entusiasmo de sus ojos y sonriendo a medias con sus labios de marcada sensualidad, pensaba con altivez en su pasado, se gozaba en su presente y que-ría en su fervor que detuviese el tiempo su carrera para disfrutarlo así por toda una eternidad

Así meditaba el vigoroso Emperador cuando, con gran sorpresa suya, llegóse a su presenticia un desconocido. Sin previa introducción, sin saludar siquiera, lo miró con enigmática mirada, y tomando parte de su ocuito pensamiento le dijo:

-¿Desecis la eterni-dad, ohl Grande Em-

perador?

Mudo de sorpresa, Carlos V no sabía cómo adivinaba su pensamiento ese misterioso peregrino, y sólo pudo replicarle:

-¿Quién sois? -¿Acaso yo lo sé? Vago hace siglos por el mundo en busca de la muerte.

-¿Os burláis de mí, exclamó de nuevo Car-los V, de mí, el más grande Emperador?

-Bien quisiera, respondió el misterioso per sonaje, no burlarme de vos, ni de mí, ni de sér alguno. ¿Pero es cierto que deseáis la eternidad? -¿Cómo os liamáis,

siquiera, extraño inqui- inexpresivo, adjetivo sidor?

-Longevo es mi nombre. ¿Es cierto que deseáis la eternidad? ¿Y qué os mueve con

tanto empeño a mi ocul' to pensamiento?

-Ah! señor, dijo entusiasmándose el extraño visitante: há siglos que me agito en la exis' tencia y sólo lograré de jarla cuando alguien la acepte en mi lugar, cuan do a guien se resigne en mi nombre a no morir. ¿Es cierto que deseáis la eternidad?

astuto Emperador vaciló por un instante, y luego, ya a punto de aceptar la oferta mágica del extraño peregrino, quiso conocer más a fondo su pensamiento.

-¿Y cuál es el fin, le dijo entonces, de la exis-tencia humana? ¿Por qué tan ansiosamente deseáis morir?

Y Longevo se agitó con verdadero dolor, y paseándose de un extremo a otro del recinto con inquietud febricitan' te, más que con palabras, con gesto dolorido, con mirada de inenarrable angustia y ademán de loco, habló así al es tupefacto Emperador:

-No sé cuando nací: vo sólo sé que hace siglos vago por el mundo en la inmensa soledad, en la inmensa desolación de mi alma. Felices vosotros los seres que vivís la duración normal de vuestra vida. Grande Emperador, queréis mi eternidad? No sé qué os diera a cambio de morir. La existencia humana es el trámite de generación a otra, del acto que nos concibe al acto que nos reproduce, y nada más. Pero en ese corto instante que limita la existencia fisiológica animal. cadena misteriosa de la especie, el alma humana aprehende el Universo, lo copia y espiritualiza con tanta lucidez como potentes son sus facultades.

De ahí en adelante palidece la viua. Cumplido el ciclo generador, el sér humano tórnase entre estorboso, sin ilusión personal. Y cumplida la espiritualización del Universo nada tiene ya aliciente novedad ni encanto para su espíritu. oh, Crande Emperador, como un jugo saturado al cuai ya no se compe-netra nada, en el cual pasaron ya todas las benéficas fermentaciones: es el estancamiento de lo inerte con la conciencia de su atediante monotonía. Yo vago por el mundo, por vuestro mundo, y ya nada entiendo. Mi mundo hace siglos que murió. Los que fueron mis afectos, mis queridas verdades, mi fe mis-ma y mis hábitos aún, todo desapareció y nada nuevo entra a mi espíritu ahora. Los hijos de mi sangre, no me reconocen, ni mis obras me pertenecen ya, diluídas en el común haber. Oh! señor Emperador, ¿que-

-¿Y qué buscáis en la muerte, Longevo peregri-

réis mi eternidad?

¿Lo sé yo acaso, se-Muchas veces en la angustia de mi vida inextinguible he fijado mis pupilas en los ojos nublados de los agonizantes, he tocado el cuerpo inerte de los que dejaron de vivir por ver si me revelan el destino de la conciencia humana. He vagado en el misterio de la noche por el misterio de los camposantos, he consultado los rotos, 0 pergaminos de la historia antigua y he invocado las fantasías presagiosas de los nigroman-tes: y nada se, señor, del reino de la muerte. arcano de los mundos surgió una vez la viua y al arcano de los mundos

nos conduce otra vez la muerte. Yo no sé más, señor. Mas escuchad el recóndito pensamiento que surgió en mí tras siglos de angustiada meditación: allá de donde nos viene la conciencia símbolo indescifrable de lo divino arcano y quizá su mudo mensajero, hemos de volver. Hay una conciencia universal en ese arcano mudo o sea la nuestra al devenir de esa conciencia universal, vamos a la muerte, a poseerla o a contribuir a su augusta evolución.

La conciencia individual es un fenómeno superior al ser individual, Grande Emperador, pue de ser el fenomeno del ser universal. A él nos conduce la muerte. ¿Com· prendéis ahora el por qué de mi afan, la angustia de la vida de Longevo?

Y el Crande Empera-dor Carlos V nada respondió. Oyó con atento oído el tic-tac de sus relojes, vió con interés inextinguible el paso del agua en las clepsidras y dejó partir a Longevo atormentado. Lo dejó partir; y a poco más dis puso de todos sus haberes, renunció a las em presas hazañosas, al imperio sin noche de sus vastos dominios, al halago de amor de sus rubias cortesanas, y mis' terioso en la historia de los reyes, tocado de la angustia de Longevo. fuése al claustro vetusto a esperar enigmático, la epifanía de la muerte. Y ahí en el Yuste siguió con atento oído el tic-tac de sus relojes, vió con inusitado interés el paso del agua en las clepsidias, extranamente enamorado de la muerte, y temeroso de Longevo, Carlos V. el muy Grande Emperador.

Luis López de Meza

*Lectura PARA LAS Damas

VIDA FEMENINA

continúan las mujeres intensificando su acción política. La señora Pethick Lawrence, Presiden-ta de la Liga por la Libertad de las Mujeres, anuncia su propósito de inaugurar una campaña a persiguiendo la creación de un «partido de las mujeres», es decir, cohe-sión de todas las tendencias sion de todas las tendencias femeninas, y que sería en-frentado al «partido de los hombres». En una palabra, dividir en dos grandes uni-dades de sexo la vida social y política de Inglaterra: Par-tido de las mujeres y parti-do de los hombres.

tido de las mujeres y partido de los hombres.

En honor a la verdad, hemos de decir que, de esos dos partidos, en Inglaterra, el de las mujeres, representaria la izquierda; el de los hombres la derecha. Al revés que en España, en Inglaterra la mujer, politicamente, es más avanzada que el hombre. Por eso el proposito del Gobierno inglés de conceder el voto a las mujeres desde los 21 años ha levantado las iras y los clamores

tado las iras y los clamores de los reaccionarios. Sin embargo, no es este el camino que debe seguir la mujer para sus reivindi-caciones de sexo y de hu-manidad. Existen superiores conceptos sobre la libertad y la dignidad humanas que la limitación de una lucha la limitación de una lucha de sexo no abarca ni resuelve. Esperamos que este «parve. Esperamos que este «par-tido de las mujeres» no pros-perará. Agriaria la lucha y dividiría a la humanidad en antinaturales e inhumanas banderías. En vez de dividir a los seres humanos en dos partidos, fundámoslos todos en un partido único: el de la Humanidad, y en un cre-do único: el de la libertad y la justicia.

China, que atrae en este instante las miradas del mun-do, vive ahora un verdadero renacimiento femenino. En las artes, en la ciencia, en China, que atrae la literatura, la mu er ha en trado por la puerta grande. Las Universidades europeas han visto en sus clases la nota sugestiva y exótica de estudiantas chinas, que vuel-ven a Oriente cargadas de las inquietudes morales e ideológicas del mundo espiritual de Occidente. Así la señorita Chen, joven y cultísima doctora china, partida de París hace pocos meses y que en su país se ha ses y que en su país se ha puesto al frente de núcleos y colectividades docentes del naciente y viejo mundo. Así también, y sobre todo, la viuda de Sun-Yat-Sen, que continúa, incansable y fervorosamente la obra libera!

vorosamente, la obra liberal y despertadora de su mari-do. La silueta de esta mujer admirable se ha proyectado sobre las muchedumbres chi-

y persuasiva en estas horas de prueba Otras mujeres, más avan-zadas, aunque más anónimas que éstas, difunden también en China las últimas con-cepriones filosóficas de Occepriones filosóficas de Occidente. Unas y otras representan un paro de gigante, una reivindicación y un integramiento de la mujer en la vida social, ideal y politica de China.

La América Latina posee hoy un magnifico plantel de figuras femerinas. Y allí, al revés de Europa, las mejores, más inteligentes y acti-vas figuras femerinas, han salvado los límites estrechos del feminismo, profesando y propagando el más amplio de los humanismos.
En el Basil, María Lacer-

en el Basil, María Lacer-da de Moura, escritora ilus-tre, mujer profundamente comprensiva, educadora de gran prestigio docente, congran prestigio docente, continúa su campaña fervorosa
en pro de una nuev personalidad femenina y de una
integración de la mujer en
las luchas sociales y morales de nuestros días.

En el Perú, otra notable
y prestigiosa figura femenina aporta al mundo de la
magis ratura el hálito demoledor de sus ideas generosas y de sus pronósitos.

rosas y de sus propósitos justicieros. Esta mujer, Mi-guelina Acosta Cárdenas, li-cenciada en Filosofia y Lertas, doctora en Derecho, es el más alto exponente de la izquierda filosófica peruana. Inteligente, de una actividad febril y valor a toda prue a ha sufrido arrestos y corresciones de actre del control de la cont y persecuciones de parte del gobierno peruano y ha pues-to al servicio del proletaria-do, su toga, que lleva con entereza hoy rara en los hombres. En la Argentina, forman

En la Argentina, forman legión las mujeres de amplio criterio libertario. Teresa Macheroni, que en Buenos Aires publica «La Madre», hermoso periódico femenino de clara tendencia ácrata; Herminia Brumana, Sara Pérez, Juana Rouco y tantas otras que en este momento no recordamos, elevan el estandarte de la acción femenina contra los poderes consticontra los poderes constituidos.

La poesía femenina de van-guardia está en la Argenti-na representada por la ex-quisita sensibilidad y el de-licado lirismo de Salvadora Medina Onrubia, poetisa de noble estirpe artistica, de gran talento y de estro sutil y profundo.

LAS MEJORES OBRAS EN LA LIBRERIA FALCO

SECRETARIA DE HACIENDA Y COMERCIO

AVISO

A partir de Agosto próximo, y salvo caso fortuito o fuerza mayor, la lancha nacional SANTA ELENA saldrá de Puntarenas para Bahía de Salinas los días dos y diez y siete; y la lancha nacional SANTA ROSA para Puerto Jiménez y escalas, los días tres y diez y ocho, de cada mes.

Ambas aceptarán pasajeros y carga, tanto de ida como de regreso.

29 de Julio de 1927

Agentes de La Prensa

SAN JOSE: Rosendo Barrientos ALAJUELA: Ezequiel Fonseca. SABANILLA DE ALAJUELA: Fi-delfo Rojas.

RIO SEGUNDO: Ricardo Gon-

HEREDIA: Miguel A. Madrigal.

SANTO DOPINGO: Francisco Villalobos.
SANTA BARBARA DE HERE
DIA: Juan Antonio Gutiérrez.
SAN JOAQUIN: M. Rodriguez.
CARTAGO; Manuel A Calderón
TRES RIOS: Francisco Sanabria.
CURRIDABAT: Miguel León M.
LAS JUNTAS: Oscar Herlitz.
MIRÁMAR: Julio Estrada.
SARCHI DE GRECIA: Hebly Inksetter.

SARCHI DE GREUN.
Setter.
LIMON: Domingo Merino.
PALMARES: Gonzalo Montero.
ESTRADA: Jose E. Ramirez.
TURRIALBA: Ovidio Fernández.
OROTINA: Pascual González.
LIBERIA: Abel Mayorga.
PURISCAL: Pedro Saborio.
TACARES: Heliodoro Víctor
SAN PEDRO DE POAS: Vargas

ATENAS: Carlos Pérez GRECIA: Guillermo Ignacio Bo-

PUNTARENAS: Francisco L

lenríquez.
GUAPILES: José Alvarado M.
CAÑAS, GUANACASTE: Eméio López.
BAGACES: Napoleón Guido
SAN RAFAEL DE OREAMUNO:

DESAMPARADOS: Ml. Monge BARBA: D. Calvo L. MONTES DE OCA: Nicolás Sán-

ALAJUELITA: Eligio Mora, ESPARTA: Celín Araya SAN ISIDRO DE ALAJUELA

MINA DEL LIBANO: Juan A.

TURRUCARES: Teodorico Mora.

LA PRENSA Diario de la Vida Nacional

MANUEL CORONA CID COLABORADORES:

Lic. RÓMULO TOVAR MAC, VARGAS MAX JIMENEZ

RICARDO FALCOT M. ADMINISTRADOR HUMBERTO LIZANO DENTE GENERAL EE ANUNCIOS

EDUARDO MONTEALEGRE PRECIO: 6 2.00 AL MES

DIRECCION 7ª Avenida Este No 344 SAN JOSE, COSTA RICA Teléfono 71. - Apartado 1311

COCINAS PARA CANTIN Sin olor Sin mecha

Sin mecha Sin humo de 2-3 y 4 huecos

Muy limpias y seguras donde

BOLAÑOS Y ULLOA

e cerementa de la compaña de l

Arte y Teatro

Argumento de la versión cinematográfica de la obra de Ibáñez «Mare Nostrum» que se estrenará en el Moderno

En un pueblecito de la la doctora costa del Mediterráneo, cer-ca de Valencia, vize el Tri-tón, un viejo marino descen-el «Mare Notón, un viejo marino descendiente de los Ferraguts, una familia de navegantes, que después de haber cruzado todos los mares por más de treinta años se ha retirado para acaber sus días en la orilla de su adorado mar.

rado para acabar sus dias en la orilla de su adorado mar.

El Tritón es rico y generoso. Vive acompañado de su fiel criado Caragol, y todo su cariño es para su subiti to Ulises, hijo de su hermano Esteban. Don Esteban es el notario del lugar y quería que su hijo fuese abogado. Doña Cinta, la madre del muchacho, tampaco quería que su hijo fuese al mar como sus antepasados. Sólamente el Tritón quería hacer de Esteban un hombre de mar y lo consiguió a pesar de oponerse grandemente a los deseos de los padres del muchacho.

El Tritón contaba siempre al niño sus hazañas y leyendas del mar. Esteban gozaba cuando su tio le contaba la leyenda de Amphitrita, la diosa del mar, y contemplaba ensumismado un cua-

ba cuando su tio le contaba la leyenda de Amphitita, la diosa del mar, y contemplaba ensimismado un cuadro de la Diosa que el Tritón tenía en la sala de la casa.

La influencia del viejo Tritón trinfo: han pasado unos años y Ulises es el capitán de un barco mercante «Mare Nostrµm», el barco que compró con el dinero que leredó del Tritón, el viejo marino que un día se fué al mar y no volvió más.

Su mujer, doña Cinta finalmente consiguió convencer al narino que se retirara, pero fué por poco tiempo, pues estalló la guerra y Ulises volvió a viajar para ganar una fortuna.

En uno de sus viajes a Italia, el capitán español conoció a Freya Talberg y a

la doctora Fedelman, su compañante. Ulises se enamora de la bella alemana y el «Mare Nostrum» no sale del puerto Freya también ama al capitán y finalmente le llevó a la casa de la doctora Fedelman, donde la confiesa que era una espía al servicio de su país y que si la quería debía ayudarla. La doctora Fedelman y el Conde de Kalentine, jefes del espionaje alemán en Italia necesitaban al marino español para usar sus conocimientos del mediterráneo en el abastecimiento de los submarinos. Sin embargo, los dias pasan y la espía termína por enamorarse ciegamente del capitán español. Toni, el piloto del «Mare Nostrum», procura convencer a su amo de que regrese a su país, pero no lo consis, pero no lo consis. Toni, el piloto del «Mare Nostrum», procura convencer a su amo de que regrese a su país, pero no lo consigue. El «Mare Nostrum» sale para Barcelona sin su capitán. Toni informa a doña Cinta que Ulises se quedó en Nápoles y Esteban se va a Italia en busca de su padre. Ulises, seducido por la belleza de la espía alemana, se hace a la mar y acaba por verse obligado a llenar de gasolina los tanques de un submarino alemán. Al regresar de este viaje anónimo se entera de que Italia va a la guerra y de que Freya y sus compañeros ban desaparecido. Le dicen también que su hijo estuvo a buscarle y que regresó a Barcelona. Temiendo por la vida de su hijo, dado que nadie mejor que el sabía la inseguridad de un viaje por mar en esos momentos, sale para Marsella. Esa misla inseguridad de un viaje por mar en esos momentos, sale para Marsella. Esa misma noche Ulises visitó la cabina del radiotelegrafista. A los pocos momentos el radio funcionó y llegó un mensaje pidiendo auxilio. El barco en que su hijo viajaba había sido atacado y echado a pique por un submarino. Loco de desesperación por

TEATRO VARIEDADES

Martes 9 de Agosto

A las 6-45-La divertida comedia

En pos del oro

por Charles Chaplin 10 partes

A las 8-30-La película de los lienos

Don Q. el Hijo del Zorro

por Douglas Fairbanks

JUEVES 11-SIGUEN LOS GRANDES ESTRENCA

Barocco el Misterioso

una película de aventuras y amor

la pérdida de su hijo, de la que se reconoce culpable, Ulises llega a Marsella, dende encuentra a Freya, quien teniendo por su vida le ruega que la salve, pues los franceses, advertidos de la presencia de la espla, no tardarán en prendurla. Ulises está dispuesto a ello, pero la visión de su hijo muerto se lo impide. Freya es arrestada y fusilada por los franceses. Ulises puso su barco a la disposición del gobierno francés y en su primer viaje fué sorprendido por un submarino. Se libra la batalla y todos fueron al fondo del mar. Ulises semi-iniconsciente, vió a Amphirtita salir de las olas y exclamó: «¡Freya-Amphitrita!» Y sintió como si la diosa lo acogiera en su seno y lo llevera al fondo del mar, como había llevado a todos los Ferraguts.

Charles Chaplin y Doula pérdida de su hijo, de la

Charles Chaplin y Dou-glas Fairbanks

Estos dos ASES del cine americano, harán las delicias del público josefino esta noche en el VARIEDADES. El primero, en su denial noche en el VARIDIADES. El primero, en su genial película, su obra cumbre, que lleva por título ten Pos del Oro», y el segundo en su admirable creación, tan aplaudida mundialmente, ti-tulada «Don Q, El Hijo del

Zorro». La primera de estas películas será exhibida en tanda de las 6 y 45 y la segunda en tanda de las

segunda en tanda de 148 8 y 30.
El jueves será estrenada la película «Barocco el Misterioso», interpretada por artistas franceses de alto cortel. Es innegable que el VARIEDADES está batien Jo el record en materia de estrenos sensacionales.

Estella Dallas

Esta hella co nedia dramática estrenada antenoche en los teatros AMERICA y VARIEDADES, ha merecido de parte del público que acudió al estreno, los más elogiosos comentarios. Un argumento de lo más moral que puede verse en el cine, se desarrolla de manera magistral, con una interpretación tan perfecta,

de mauera magistral, con una interpretación tan perfecta, que no es posible pedir más. El sacrificio de la pobre madre, para asegurar el porvenir y la ventura de su hija, es algo que conmueve profundamente los sentimientos del espectador. Esta previosa producción será reprisada del espectador. Esta pre ilosa producción será reprisada esta noche en el AMERICA, a las 8 y 30. Es un espectáculo que no deben dejar de ver las madres acompañadas de sus hijas, por la gran lección moral que encierra. El jueves será exhibido por última vez, «El Judio Herrante», la obra completa, a 50 céntimos la entrada.

El jueves de moda en el Variedades

Una gran producción francesa

«Barocco el Misterioso» será la cinta que pasará por la pantalla, de argumento intensamente dramático y tanta belleza que el espectador verá pasar por sus ojos bellisimos paisajes del Africa. Creadora de esta soberbia producción es la bella artista Francesa Suzy Vernon y el notable Charles Vanel. Esta será otra de las magnificas producciones que nos ha estado ofreciendo la Empresa del Variedades y el América en estos días y será otro de los grandes éxitos cinematográficos de la reciente temporada. «Barocco el Misterioso»

Novedades de la semana

TEATRO AMERICA

Martes 9 de Agosto

A las 8-30-Exito! Exito! «Artistas Unidos presentan el bello y conmovedor drama

Madre v Martir

Extra PATHE JOURNAL (Exclusiva de esta Empresa). Lindbergh visita a Bélgica e Inglaterra. El intrépido aviador regresa a los Estados Unidos.

DOMINGO PROXIMO Una película Soberana

NITCHEVO

por estrellas Francesas, con la cooperación de la flota francesa.

Tearro Moderno Martes 9 de Agosto LLAMAS DEVORADORAS

EL VAQUERO RUBOROSO por HOOT GIBSON

A las 8-30 p. m.-GRANDIOSO EXITO! TRIUNFO CLAMOROSO!

Teatro ADELA

Hoy solamente a las 7 p. m

2 a. presentación de la sublime y grandiosa adaptación cinemato gráfice a la inmortal opereta de Franz Lehar titulada

La Viuda Alegre

Creación de los célebres artistas JOHN GILBERT y MAE MURRAY

PROXIMO JUEVES! La maravilla por excelencia. La película del siglo

"QUO VADIS"

La divina nueva versión de la inmortal novela

Se confirma la decisión de Henry Ford?

En la pregunta que en Costa Rica se hace todo mundo con respecto al anuncio que dió Mr. Ford sobre la aparición de un nuevo carro y aprovechando— para satisfacer los deseos del público el re-greso de don Go:zalo Calderón quién fué has-ta Cristóbal en misión de la Ford Motor Company, le preguntamos sobre el particular:

-Mr. Ford comunicó en junio pasado la aparición de un nuevo carro intermedio entre el Ford y el Lincoln, ¿es verdad esto?

-Sí, señor, ésta es la verdad: ha sido la gran revolución. Todos los diarios de Estados Unidos han venido com entando lo anunciado por Mr. Ford, conmoviendo al mundo industrial au-

franco, detalles no hay completos. Se dice que será de precio cómodo y complacerá a los más exigentes gustos. Los mejores ingenieros en el ramo automovilístico los tiene Mr. Ford y éstos trabajan ahora en silencio para dar la más grande sorpresa. Los cables—como se sabe —anunciaron la unión de otras empresas americanas con objeto de hacer una competencia a este formidable proyecto de Mr. Ford, y sin. exageiar, esta competencia será imposible, pues la Ford Motor Company es la empresa más poderosa que exis-te en todo el mundo y no tiene accionistas a quienes tenga que dar dividendos, como le pasa a todas las demás fábricas de automóviles recension and the second secon

tomovilístico. Para ser

TALLER DE FOTOGRABADO

Aviso a mi numerosa clientela que he trasladado mi taller de Fotograbado al local contiguo casa de los señores Cañas Hnos.

JOAQUIN CANOSSA

Pintura Decorativa

Pintura industrial y tapiz para casas

Lydio Bonilla P. e Hijos

Rótulos y anuncios artísticos

DIBUJOS EN TODO ESTILO

125 varas al Sur del «Aguila de Oro»

